

Mons, le 14 octobre 2025

**Objet : Participation à un atelier vitrail et céramique au Centre des Métiers du Patrimoine « la Paix-Dieu » (AWaP)**

Chers parents, chers responsables, chers élèves,

Dans le cadre du cours d'Histoire de l'art, les élèves de 6A participeront à un atelier lié à une pratique artistique au **Centre des Métiers du Patrimoine « la Paix-Dieu »** du **2 au 6 février 2026**. Voici quelques informations à ce sujet :

• **Au sujet du centre des Métiers :**

Organisée en deux implantations, la Direction de la Formation aux Métiers du Patrimoine (AWaP) a pour mission de transmettre et de diffuser, en Belgique et dans ses réseaux internationaux, les savoirs, les savoir-faire et les techniques du bâti, de l'art des jardins, du patrimoine funéraire, du petit patrimoine populaire, et des métiers d'art, par des formations aux métiers du patrimoine, destinées aux professionnels (artisans, entreprises, architectes, personnel des communes, formateurs) et aux étudiants.

Le Gouvernement wallon décide en 1995 de créer à la Paix-Dieu le Centre des Métiers du Patrimoine. La rénovation complète des bâtiments s'achève en 2020. Le site de l'ancienne abbaye de la Paix-Dieu est localisé à Jehay, sur la commune d'Amay, à une vingtaine de kilomètres de Liège. Les activités pédagogiques y sont réalisées par des animateurs pédagogiques et une équipe d'artisans indépendants triés sur le volet qui peuvent faire vivre le patrimoine de leurs mains et par ce biais, transmettre leur passion.

Les objectifs globaux des différents programmes pédagogiques proposés sont : Sensibiliser les jeunes au patrimoine architectural et aux professions liées à sa conservation et à sa restauration ; Revaloriser les métiers traditionnels du bâtiment ; Faire prendre conscience du rôle de chacun dans la préservation du patrimoine et de l'importance d'un cadre de vie de qualité.

• **Au sujet de l'hébergement et des repas :**

Depuis janvier 2007, le Centre de la Paix-Dieu dispose d'un espace d'hébergement situé dans l'Aile de l'Abbesse. Il comprend un espace de restauration ainsi qu'un grand salon, un étage réservé aux chambres des adolescents et un second étage réservé aux stagiaires adultes.

Le petit déjeuner est pris dans le restaurant de l'espace d'hébergement à partir de 8h. A midi, les élèves et accompagnateurs accueillis en internat recevront un repas chaud. Le soir, un repas froid accompagné d'un potage ou un autre plat, seront servis à partir de 18h00 au restaurant de l'espace d'hébergement.

• **Modalités pratiques du stage :**

Les activités se déroulent pendant cinq journées. Chaque journée est consacrée exclusivement à l'atelier. L'ensemble des élèves se réunit en atelier afin de réaliser un projet dans les conditions réelles d'atelier et en contact avec des professionnels du métier. L'activité en atelier se déroule sur la journée de **9h à 17h**, ponctuée par de petites activités en lien avec la restauration et le patrimoine bâti.

Le départ se fera depuis Mons le lundi 2 février en matinée (heure de départ à confirmer mais aux alentours de 7h – 7h30 afin d'être sur place pour 8h45 au plus tard) et le retour se fera le vendredi 6 février en fin de journée (aux alentours de 18h).

Les ateliers qui se dérouleront sont les suivants : **céramique et vitrail**. Les élèves seront répartis en deux groupes thématiques qui resteront identiques tout au long de la semaine.

Le coût pour l'ensemble de cette semaine comprenant la pension complète du premier jour à midi jusqu'au dernier jours à midi, les collations, le logement, la formation par des artisans professionnels ainsi que tout le matériel nécessaire et le transport aller/retour en car s'élève à **200€**. La somme est à verser sur APSchool.

Nous sommes conscients que cette somme s'ajoute aux nombreux autres voyages et visites déjà prévus cette année mais il s'agit d'une opportunité exceptionnelle pour des élèves inscrits dans une option artistique. Afin de réduire le coût du voyage et si les élèves sont motivés, il est toujours possible d'organiser des activités afin de récolter un peu d'argent.

D'avance, un tout grand merci pour la confiance que vous nous accorderez lors de cette semaine qui s'annonce riche en découvertes et en souvenirs. Nous restons disponibles par mail pour toute question éventuelle mais un programme plus précis devrait vous parvenir dans le courant du mois de janvier.

M. Deleu, professeur responsable

Mme Ysebaert, Directrice